

Plus de soixante-dix nationalités se croisent tous les jours à l'université

Cette année, 532 nouveaux étudiants se sont inscrits à l'université de Valenciennes pour passer un diplôme en un, deux ou trois ans. En tout, ils sont 1 108 à venir du Maroc, du Sénégal, d'Algérie, de Chine... Des efforts sont faits à chaque rentrée pour qu'ils ne se sentent pas trop perdus chez nous.



Mercredi soir, comme à chaque rentrée, l'association ESN a consacré une soirée aux étudiants venus de l'étranger.

PAR DIANE LENGLLET
dienglet@lavoxdunord.fr

VALENCIENNES. Mercredi soir. Restaurant universitaire du Mont-Houy 1. La pluie tombe. Les membres de l'association ESN (Erasmus Student Network) terminent la décoration et enfilent leurs déguisements sur le thème de la fête foraine: jusqu'à 21 heures, ils vont accueillir les étudiants venus de l'étranger, des jeunes qui, comme eux, vivent l'expérience d'aller étudier hors

frontières dans le cadre d'une convention (style Erasmus), d'une expérience de jeune fille ou garçon au pair mais aussi dans le but d'obtenir un double diplôme, dans leur université d'origine et dans une fac d'Europe ou de plus loin.

Esteban Kwasniewsky, président d'ESN Valenciennes, explique qu'il a beaucoup apprécié l'accueil qu'il a reçu en Lituanie. Il s'est mobilisé, de retour, pour rendre la pareille. « Pour qu'ils s'intègrent aux Valenciennais, il faut aller vers eux, leur proposer des événements comme celui de ce

soir. » Il faut aussi leur filer un coup de main dans la vie de tous les jours. La question du loge-

“Le choc culturel est inévitable dans la vie quotidienne et face aux examens et à la méthode d'enseignement.”

FABRICE GUIZARD

ment est souvent réglée bien en amont, avant le départ. Après, se pose quand même le problème de



la langue quand il s'agit d'aller chercher les clés ou d'ouvrir un compte bancaire. Vocabulaire précis, incompréhension face aux démarches administratives françaises. Tout est bon pour les embrouiller.

Pour attirer la matière grise étrangère à Valenciennes, Fabrice Guizard, vice-président en charge des relations internationales, met en avant les logements moins chers qu'à Paris ou à Lille. Il insiste aussi sur la « taille humaine » de l'université qui permet un « suivi individualisé du parcours ». Le choc culturel est inévi-

table dans la vie quotidienne mais aussi face aux examens et à la méthode d'enseignement. Habituer aux questionnaires à choix multiple, ils découvrent les joies des devoirs écrits. Ils ne sont pas non plus habitués à avoir une telle proximité avec les enseignants (parfois même avec les filles), à devoir passer tant de temps sur des travaux individuels. Ils souffrent, aussi, de certaines réactions racistes auxquelles ils ne s'attendaient pas eux qui « rêvaient de la France pour son niveau culturel et son romantisme ». ■

Quiévrain Drinks

LE SPÉCIALISTE DE LA BIÈRE* A VOTRE SERVICE DEPUIS 16 ANS

NOMBREUSES PROMOTIONS

16^e Anniversaire

Vendredi 16 et samedi 17 octobre

ENTREE MAGASIN

LA MAISON DE LA BIÈRE

Idées cadeaux pour toutes circonstances

470 SORTES DE BIÈRES* - VINS* - APÉRITIFS* - ARTICLES CADEAUX - PANIERS GARNIS

L'abus d'alcool est dangereux pour la santé, à consommer avec modération.

Ouvert du mardi au samedi de 9 h à 12 h 15 et de 14 h à 18 h

Rue de Mons, 143 - Quiévrain (Belgique)

Tél. 00 32 65 46 51 40 - www.quievrain-drinks.be

Retrouvez-nous sur Facebook

A LA SORTIE DE QUIÉVRAIN (en face du garage Renault) - DIRECTION BOUSSU

Les visas, selon les pays, sont plus ou moins faciles à obtenir. L'université attend encore à l'heure actuelle les étudiants chinois qui, eux, attendent encore après le fameux sésame.

Coup dur pour six étudiants venus de l'Angola. Leur gouvernement, en raison de la chute du cours du pétrole, a supprimé leurs bourses alors qu'ils sont déjà à Valenciennes. L'université et le CROUS sont venus à leur aide.

Le recrutement des étudiants chinois se fait directement en Chine sur auditions. Cette méthode permet de trier sur le volet les étudiants qui viendront. Le but est d'éviter des taux d'échec qui peuvent cumuler à 60, 70 % car ceux qui veulent partir sont souvent ceux qui sont déjà en échec scolaire dans leur pays.

Seulement deux formations sont totalement en Anglais, ce qui freine beaucoup d'inscriptions.

L'université de Valenciennes attire pour ses filières informatique, ingénieur, génie civil, design et arts numériques.

En 2018-2020, l'université de Valenciennes voudrait se délocaliser... au Vietnam. Elle aimerait aussi s'implanter en Afrique du Sud (seulement 140 étudiants de son pays sont actuellement en France).